

**Deporte, política y exilio:
protestas en Israel durante
la Copa Mundial de Fútbol
(ARGENTINA, 1978)**

Raanan Rein y Efraim Davidi

Raanan Rein es Profesor en la Universidad de Tel Aviv y Vice Rector de la misma universidad.

Dirección postal: Department of History, Tel Aviv University, Tel Aviv 69978, Israel.

e-mail: raanan@post.tau.ac.il

Efraim Davidi es profesor en la Universidad de Tel Aviv.

Dirección postal: Instituto de historia y cultura de América Latina, Tel Aviv University, Tel Aviv 69978, Israel.

e-mail. davidief@netvision.net.il

Los autores agradecen al Goldstein-Goren Diaspora Research Center y al Instituto de Historia y Cultura de América Latina (ambos de la Universidad de Tel Aviv), por su beca para la investigación, que posibilitó realizar este trabajo.

Resumen

En este artículo analizamos algunas cuestiones vinculadas a la Copa Mundial de Fútbol que se disputó en Argentina en 1978. Después de una breve reseña acerca de la manera en que utilizaron los mandos militares este evento deportivo para tratar de legitimizar la dictadura, examinamos cómo reaccionó la opinión pública mundial frente a la realización del torneo en un país dirigido por un régimen represor y criminal. Sin embargo, el eje central de esta investigación son las personas y los grupos que actuaron en Israel durante el Mundial prosiguiendo su labor de protesta y denuncia ante los crímenes perpetrados en Argentina. El caso israelí reviste particular interés entre otras razones, por la existencia de una importante comunidad de inmigrantes latinoamericanos, en su mayoría de origen argentino, a la que paralelamente se fueron sumando algunos centenares de exiliados que escapaban a los horrores del llamado Proceso.

Summary

This article analyzes certain issues concerning the campaign mounted against the 1978 World Cup. After a brief review of the military government's efforts to use the World Cup to legitimize its dictatorship, we examine the reactions of world public opinion to the fact that this event was being held in a country ruled by a repressive, criminal regime. Our focus, however, is on the people and groups in Israel who used the occasion of the World Cup to protest and denounce the crimes committed in Argentina. The Israeli case is particularly interesting because of the close relations between Israel and the Argentine dictatorship, as well as the fact that Israel has had a large community of Latin American immigrants, most of them Argentines. Their numbers steadily increased as several hundred exiles fled the horrors of the military dictatorship.